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PAUTA: relato das representações. 

 
ENCAMINHAMENTO: os psicólogos ora presentes fizeram relato de suas 

representações, informando periodicidade, adesão, percepções e sugestões. Foi 

solicitado a todos que retomassem a escrita dos relatórios e encaminhassem pelo fluxo já 
discutido para repassarmos tais questões aos demais colegas. Foi citado, pela relatora 
desse núcleo, que temos uma candidata à suplente ao Conselho Municipal de Saúde 

(CMS), restando apenas sua nomeação; o informe é considerado relevante para esse 
momento devido ao aumento de reuniões nesse espaço, bem como da importância da 
troca com um Outro para fortalecer os representantes e a representação no Controle 

Social. 
 

Do CMS de Santa Maria/RS, foi realizado informe sobre os debates mais recentes: Plano 
Municipal de Saúde 2022-2025, Lei de Diretrizes Orçamentárias 2022 (LDO 2022), 
apresentação de avaliação do quadrimestre e relatório anual de gestão – ano 2020, onde 

por meio de votação o representante posicionou-se contrário pois haviam inconsistências 
no documento. 

O representante/conselheiro levantou questões sobre as dificuldades de compreensão 
quanto aos diversos documentos oficiais, leis, diretrizes, etc, que precisa estudar para 
aprofundar e argumentar sobre nas Assembleias ainda que ele e outros colegas possuam 

formação superior, assim como pensar um debate inclusivo educacionalmente? Como 
pessoas sem essas formações poderiam compreender os caminhos do orçamento público 

para saúde, considerando a vastidão desses documentos e fluxos? 
Além destes, foi citado debate provocado por oficio encaminhado ao Ministério Público 
sobre planos, LDO e outros documentos anteriores que não foram obedecidos por esse 

município, especialmente no que tange o cuidado em saúde mental. 
 

Do Conselho Municipal de Assistência Social (CMAS) de Santa Maria/RS, foi informado 
que há maior fluxo de reuniões, sendo uma vez por semana reunido grupo que compõe a 
“Comissão de Avaliação”, a qual é responsável pela avaliação de projetos. Ainda, com a 

mudança da mesa diretora deste Conselho de Direitos, o andamento das reuniões tomou 
outra temporalidade, de onde se pode destacar três pontos: necessário tempo para 

Presidenta apropriar-se de suas funções; realização de três Assembleias ao mês, uma de 



 
  

caráter ordinário e duas extraordinárias; e, fortalecimento de Comissões, pois antes não 
haviam. 
 

Do Conselho de Direitos da Criança e do Adolescente (COMDICA) de Santa Maria/RS, 
informou-se que as Assembleias tem acontecido uma vez ao mês, conforme o rito 

acordado entre os conselheiros, e de forma online. Recentemente houve aumento de fluxo 
da Comissão de Projetos devido ao Edital nº 001/2021, o qual tem por objetivo “conceder 
o Certificado de Autorização para Captação de Recursos Financeiros (Destinação 

Dirigida), com prazo de validade expresso, limitado ao período de até doze meses, em 
2021, conforme descrito no certificado, para entidades prestadoras de atendimentos à 

criança e ao adolescente, que estejam em situação de risco, com seus direitos violados, 
dando-lhes condições de resgatar sua autoestima, dignidade e autonomia para garantir 
sua proteção integral”, demandando mais estudo da representação. Ainda, foi destacada 

a contínua necessidade de estudo/formação de organizações da sociedade civil (OSC) e 
dos representantes conselheiros para adequada avaliação. 

 
Do Conselho de Direitos da Criança e do Adolescente (COMDICA) de São Borja/RS, a 
representação informou preocupação com a baixa adesão a este Conselho e das 

sugestões encaminhadas à Presidência do mesmo, tais como encaminhamento prévio de 
pautas e documentos para apreciação, pois, entende, fica inviável fazê-lo durante as 

Assembleias (que duram no máximo duas horas). Por fim, informa que a última Assembleia 
realizada foi no mês de julho e até o presente momento não houve convocação para 
próxima; deste modo, seus questionamentos foram endossados pelos colegas desse NPP 

pois a periodicidade habitual de Assembleias é mensal. 
 

 

 
PAUTA: convite para Conferência Municipal de Saúde 

 
ENCAMINHAMENTO: O psicólogo Alex, representante no CMS, informa que está 

enquanto coordenador da próxima Conferência Municipal de Saúde em Santa Maria e 
solicitou suporte deste Conselho. Foi pedido que encaminhasse formalmente um ofício ou 

informe com o tipo de suporte para avaliação do CRP. Ademais, Alex comentou que a 
organização deste evento pretende aplicar modelo híbrido para realização do mesmo de 
forma a incluir as populações com dificuldade ou que não possuam acesso à internet, para 

que assim todos, todas, todes possam participar das pré-Conferências e Conferência 
Municipal de Saúde com os devidos cuidados relativos à biossegurança. As pré-

Conferências iniciam no dia primeiro de outubro de dois mil e vinte e um (01/10/2021) e 
seguem até janeiro do próximo ano. A data para realização da Conferência está prevista 
para os dias vinte e um e vinte e dois de janeiro de dois mil e vinte e dois (21 e 22/01/2022). 

 

 
 


